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Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

20/10/2017 - 14h
1° Prêmio -  1.895
2° Prêmio -  3.528
3° Prêmio -  6.907
4° Prêmio -  7.963
5° Prêmio -  3.240
6° Prêmio -  3.503

20/10/2017 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Fases da Lua

SÁB

MÁX.

MÍN.

20°
12°

0 mm

DOM

MÁX.

MÍN.

23°
9°

0 mm

SEG

MÁX.

MÍN.

29°
12°

0 mm

Editorial Retrato cotidiano Notas
As fotos dos estragos 

causados pelo temporal 
impõe o registro jorna-
lístico e histórico, deste 
fato que se constitui um 
dos eventos climáticos 
mais severos que pre-
senciamos em Santo 
Ângelo. Na matéria ela-
borada pela redação o 
cenário de destruição é 
complementado pelo re-
lato do fato e o jornal faz 
o registro histórico na 
edição de hoje. 

Nesta semana foram 
inaugurados dois novos 
espaços no Lar da Velhi-
ce Isabel Oliveira Rodri-
gues. Tivemos a grata sa-
tisfação de acompanhar 
este momento de con-
fraternização e compar-
tilhamos a notícia. Uma 
homenagem em vida, a 
duas personalidades que 
se confundem com a his-
tória da instituição. Con-
fi ra o texto foi elaborada 
com cuidado para fazer 
jus a estas pessoas. 

Na área econômi-
ca a pauta escolhida é o 
leite. Produtores locais 
estão desanimados e so-
frem com a insegurança 
econômica causada pelo 
baixo valor do produto. 
Segundo eles, subiu o 
custo de produção e caiu 
o preço pago pela indús-
tria. Entrevistamos um 
produtor local e relacio-
namos a movimentação 
nacional em torno do 
assunto em apresenta-
ção única no colorido do 
Mensageiro. 

Na área de even-
tos lembramos dos 500 
anos da Reforma Lute-
rana. Saiba mais sobre o 
Largo Martin Lutero que 
está sendo construído 
na Zona Norte de Santo 
Ângelo e também sobre 
o culto que reunirá mais 
de 20 pastores de diver-
sas cidades da região 
neste domingo.

Além de clima, 
eventos, religião e agri-
cultura, o JOM de hoje 
ainda conta com outras 
editorias como Retrato 
Cotidiano, segurança, 
caderno especial em ho-
menagem a profi ssionais 
da saúde, além do BS. 
Uma boa leitura, um óti-
mo fi nal de semana. 

Voltamos na próxi-
ma quarta-feira.

Nova
19/10 a 26/10

Inep divulga os locais
das provas do Enem

Desde as 10h da manhã de ontem, estão disponí-
veis para consulta os locais de prova do Exame Na-
cional de Ensino Médio (Enem) 2017. O Instituto 
Nacional de Estudos e Pesquisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep) liberou a consulta ao Cartão de Con-
fi rmação da Inscrição. O acesso é via Página do Par-
ticipante ou pelo aplicativo do Enem. Para ter acesso, 
é necessário fornecer o número do CPF e a senha ca-
dastrada para a consulta. O exame será realizado em 
dois domingos consecutivos, dias 5 e 12 de novembro.

Café Colonial Missioneiro 
O Café Colonial Missioneiro terá caráter perma-

nente. A data está defi nida para o dia 11 de novem-
bro, a partir das 7h, quando uma solenidade marca 
também a inauguração da cozinha que está sendo 
instalada junto à feira, com auxílio do município, 
em sala adaptada às normas da Vigilância Sanitária. 

Acessibilidade e
inclusão no IFF

Atendendo convite do Instituto Federal Far-
roupilha – campus Santo Ângelo, o vereador Lauri 
Juliani esteve, nesta semana, dia 17, reunido com 
alunos e docentes do Instituto para falar sobre os 
desafi os relacionados à acessibilidade e inclusão. Na 
ocasião, cerca de 40 pessoa, entre alunos e professo-
res, acompanharam atentamente a manifestação do 
edil.

Sindimulher é apresentado 
à empreendedoras 

"Mulheres quando se reúnem são capazes de 
grandes ações", com essa linha de pensamento a co-
ordenadora do SindiMulher Missões, Loiva Kaiser, 
abriu a reunião de sensibilização das mulheres em-
preendedoras de Santo Ângelo na terça-feira, dia 
17. Segundo ela, esta é a terceira comissão de mu-
lheres criada dentro de Sindilojas no interior do RS

Mestrado e Doutorado
em Direito na URI

O Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu em 
Direito – Mestrado e Doutorado, da URI Santo Ân-
gelo, recebe até dia 30 de outubro, as inscrições para 
ingresso na 13ª turma de Mestrado e 2ª turma de 
Doutorado. A inscrição deve ser feita na Secretaria 
dos cursos, prédio 18, 2º andar, das 8h às 11h30 e 
das 13h30min às 17h30min, com taxa de R$ 90,00.

Divulgação / Projeto CineSolar

Projeto CineSolar 
em Santo Ângelo

Santo Ângelo irá receber na pró-
xima segunda-feira, dia 23, o projeto 
CineSolar, que vem percorrendo todo 
o país desde 2013. O projeto estará na 
Rua Florêncio de Abreu entre o Me-
morial Coluna Prestes e Teatro Anto-
nio Sepp. 

O furgão é equipado com placas 
solares que geram toda a energia ne-
cessária para a estrutura que realiza a 
exibição de fi lmes, e é composta por 
um projetor e sistema de som. Com 
esse sistema o CineSolar consegue exi-
bir projeções em lugares que não pos-
suem rede de energia elétrica. 

O projeto tem o apoio do Governo 
Municipal por meio da Secretaria de 
Cultura, é realizado pela produtora 
Brazucah Produções e com o fi nancia-
mento do Ministério da Cultura e Go-
verno Federal, através da Lei Rouanet. 
O patrocínio vem através da Rio Gran-
de Energia (RGE), da Companhia Pau-
lista de Força e Luz Renováveis(CPFL) 
e de empresas do Grupo CPFL Ener-
gia.

Durante o evento acontecerá tam-
bém a exposição Eco Estúdio Solar, 
que vai apresentar a van CineSolar e 
todo o projeto, no interior do automó-

vel existem infográfi cos e monitores 
que mostram o funcionamento do car-
ro e como são passadas as informações 
para que a energia solar se transforme 
em energia elétrica. Além de aprender 
sobre o funcionamento dos equipa-
mentos serão mostrados produtos de 
sustentabilidade e tecnologias renová-
veis para utilizar no cotidiano. 

No período da tarde irá aconte-
cer a Ofi cinema Solar uma ofi cina de 
cinema para cerca de 30 escolares do 
município que terão a oportunidade 
de experimentar uma introdução ao 
audiovisual e desenvolver um roteiro 
de cinema, que será produzido através 
de um curta-metragem e a noite exibi-
do junto com os outros fi lmes. O Cine-
Solar já realizou 460 sessões e 144 ofi -
cinas em 252 cidades do Brasil e teve 
mais de 71 mil espectadores, e obteve 
a economia de 171KW, que vale a mais 
de 3 mil horas de uma geladeira ligada. 

 Às 20 h iniciará com quatro cur-
tas-metragens infantis: Pajerema, Pro-
cura-se e dois fi lmes da mostra “Curtas 
Brasília” todos possuem a temática de 
sustentabilidade. Às 20h40min será a 
vez da exibição do fi lme brasileiro “O 
Palhaço” dirigido por Selton Mello.

Crescente
27/10 a 3/11
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Aportuguesando

Os assuntos de português deste sábado, como 
os do sábado passado, são tirados do livro Apoc-
alipse – uma interpretação espírita das profe-
cias, escrito por Robson Pinheiro, pelo espírito 
Estêvão. 

Eis do livro em tela o período da página 25: 
“O número sete, na cultura judaica, é um número 
simbólico, qualitativo, comunicando a idéia de 
perfeição e plenitude.” Observa-se que a pala-
vra idéia perdeu acento gráfi co nesta reforma 
ortográfi ca. Explicação dos que a fi zeram: cai o 
acento dos ditongos abertos “ei” das palavras 
paroxítonas. Agora é sem acento: ideia, ideias, 
plateia, plateias, assembleia, assembleias, etc. 
Mas o acento nesses tipos de ditongos nas pala-
vras oxítonas permanece? Permanece: anéis, 
carretéis, coronéis, pastéis. Note-se que essas 
palavras e seus respectivos ditongos acentuados 
estão no plural de palavras que no singular termi-
nam por el: anel, carretel, coronel, pastel. E note-
se mais isto: nada coerente foi retirar o acento 
dos ditongos abertos “ei” nas paroxítonas e deixá-
lo nas oxítonas. O acento do ditongo aberto “ei” 
é inútil tanto nas paroxítonas quanto nas oxíto-
nas. Provas? Sobram. Vale esta: os falantes da 
língua portuguesa pronunciam da mesma forma 
idéias [com acento] e ideias [sem acento], como 
também carretéis e carreteis, coronéis e coroneis, 
pastéis e pasteis. 

Posto isso, haveria, talvez, alguns senões de 
pronúncia de palavras com ditongo aberto “éi” e 
ditongo fechado “êi”, mais em oxítonas que em 
paroxítonas? Haveria. Mas esses senões, não tan-
tos, poderiam ser eliminados pelo contexto, ou 
seja, pela exatidão das palavras usadas no texto. 
Um caso desses senões, só para ilustrar, pode-
ria estar presente nestas duas palavras: pastel e 
pastar. O plural de pastel é pastéis, com ditongo 
“ei” pronunciado de forma aberta “éi’.  O verbo 
pastar, por sua vez, tem “ei” fechado na forma 
verbal “pasteis” na segunda pessoa do plural do 
modo subjuntivo e também nessa mesma pessoa 
do modo imperativo negativo: que vós pasteis –  
não pasteis vós. A pronúncia do ditongo “ei” sem 
acento nessas formas verbais é dita de forma cor-
reta, ou seja, de forma fechada “êi” e não de forma 
aberta “éi”. O contexto –repete-se a explicação 
– é sufi ciente para os falantes pronunciarem de 
forma correta as palavras, também as que pos-
suem ditongo “ei”. 

Assim, vale este tiro de misericórdia: comprei 
seis pasteis pronuncio da mesma forma que pro-
nuncio comprei seis pastéis. Como se vê, pro-
nuncio o ditongo “ei” de comprei e seis de forma 
fechada “êi” e não de forma aberta “éi”, e pronun-
cio o ditongo “ei” de pastéis de forma aberta “éi” 
e não de forma fechada “êi”. O contexto – pela 
terceira vez lembrado – soluciona os senões das 
pronúncias das palavras portuguesas. Há um ex-
emplo de língua assim, de língua sem acento, que 
soluciona esses senões, os melenudos e os care-
cas? Há: língua inglesa.

Religiosidade

500 anos da “Reforma”

Um culto festivo celebra os 
“500 anos da Reforma Lute-
rana” em Santo Ângelo. Será 
amanhã, dia 22, às 10 no Te-
atro Municipal Antônio Sepp.  
Está prevista a participação de 
20 pastores de toda a regional 
distrital da IELB - Congregação 
Evangélica Luterana do Brasil. 

Também participará do cul-
to o Bispo da Igreja Católica da 
Diocese de Santo Ângelo, Don 
Liro Vendelino Meurer. O cul-
to é de abrangência distrital e 
aberto a participação de toda a 
comunidade, inclusive de outras 
denominações religiosas. 

A ESTÁTUA DO LARGO 
MARTIN LUTERO

Ainda compõe as atividades 
de celebrações dos 500 anos da 
Reforma Luterana a inaugu-
ração do Largo Martin Lutero. 
Esta mantida para o dia 31 deste 
mês a inauguração de uma está-
tua de concreto armado de oito 
toneladas e com 4,5 metros de 
altura será instalada no encon-
tro das avenidas Salgado Filho e 
Getúlio Vargas. 

Depois de totalmente pron-
to o espaço será uma área de 
convivência e visitação. O Lar-
go Mantin Lutero é uma obra 
que une as duas denominações 
luteranas existentes em Santo 
Ângelo, IECLD Congregação 
Evangélica Luterana no Brasil 
e IELB Congregação Evangélica 
Luterana do Brasil. 

A estátua que está em fase 
fi nal de acabamento é uma obra 
de Miguel Arcanjo Dapper, de 
Cândido Godoi, o artista con-
tabiliza 12 meses de trabalhan-
do, tendo em vista a riqueza de 
detalhes que fazem parte do 
conjunto da obra. “Trabalho 
minucioso, fantástico” disse o 
engenheiro Nelson Seidler que 
é um dos responsáveis técnicos 
pela execução da obra. Seidler 
conta que a estrutura geral é fei-
ta e preenchida com o concreto 
e posteriormente cada detalhe 
é feito a partir de pequenas es-
truturas de ferro e concreto que 
dão o acabamento e a resistên-
cia da imagem.

Culto no Teatro Antônio Sepp amanhã e a inauguração do Largo Martin Lutero no dia 31 
compõem as atividades que celebram os 500 anos da Reforma Luterana em Santo Ângelo

Paulo Kuck, Letícia Schüller de Paula e Nelson Seidler divulgam as atividades locais

Estátua de Martin Lutero em fase de acabamento

Marcos Demeneghi

Divulgação
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Produção leiteira

A placa é quase A placa é quase 
decorativa decorativa 

em Barra doem Barra do
São JoãoSão João

Marcos Demeneghi

“Não desisto da produção de leite de teimoso” disse Nataniel 
Barichello morador da localidade de Barra de São João, interior de 
Santo Ângelo. Em menos de três meses o produtor viu o seu lucro 
despencar e afi rma que o atual preço pago pelo litro de leite não 
cobre os custos de produção. A indústria está pagando 30% menos 
do que pagava meses atrás. “Cheguei a receber R$ 1,70 pelo litro do 
leite e agora estão pagando só R$ 0,95. Como é que vamos trabalhar 
deste jeito? Se colocar na ponta do lápis, eu desisto, muitos vizinhos 
aqui na Barra do São João já desistiram”, disse o produtor.

Nataniel Barichello é jovem e trabalha com o pai na zona rural 
de Santo Ângelo. Toca os negócios da família e mantem-se no in-
terior investindo na produção de leite, porém a propriedade de 8 
ha não comporta a produção de pasto, milho para ciclagem entre 
outros ingredientes que ele usa para fabricar a ração das vacas de 
leite. A saída foi o arrendamento e muito trabalho para continuar na 
atividade e a despesa não comprometer o ganho. 

O jovem lamenta que o lucro obtido com a escala de produção 
que consegue trabalhar não é possível investir em vacas com genéti-
ca apropriada. Optou por um trabalho com vacas mais rusticas sem 
qualifi car o plantel para obter mais produtividade. Contudo amarga 
a crise no mercado de leite e está preocupado com o futuro da pro-
dução. 

A fl utuação do mercado está provocando desânimo 
nos produtores de leite, nos últimos meses. O preço 
pago ao produtor está 30% mais baixo e o custo de 

produção 30% mais alto

O Ministro da Agricultura Blairo Maggi reconhe-
ce que os custos da produção de leite no Brasil são 
maiores que em países vizinhos como o Uruguai, 
diante da falta de competitividade anunciou deci-
são de suspender a importação do leite uruguaio. 
Blairo disse em entrevistas a imprensa nacional que 
há suspeitas de que o País vizinho compre o leite de 
terceiros para vender ao Brasil. Uma comitiva brasi-
leira vai ao Uruguai para averiguar a situação.

O Presidente Uruguaio, Tabaré Vasquez, con-
versou por telefone com Michel Temer e negou 
que esteja ocorrendo triangulação comercial para 
fornecer leite. Diante do impasse, uma comitiva do 
MAPA – Ministério da Agricultura foi até a Monte-

video para tratar do caso. 
Em postagem feita na quinta-feira, dia 19, na pá-

gina do Facebook do Ministro, comunicou que rece-
beu em seu gabinete em Brasília parlamentares do 
PT. Disse o ministro “Eles trouxeram um conjunto 
de propostas de ações que consideradas fundamen-
tais para resolver a crise do setor. Também pediram 
a revisão de todos os acordos internacionais de im-
portação de leite, a retomada da política de compra 
do leite, a liberação de recursos para capital de giro 
para cooperativas da agricultura familiar e empre-
sas do setor e campanhas de incentivo ao consumo 
de lácteos.

Vamos analisar as solicitações, mas uma deman-

da foi consenso na reunião: a regulação do mercado 
por meio do preço mínimo, como já é praticado com 
produtos como soja e milho. A Companhia Nacional 
de Abastecimento - Conab pode e deve fazer isso, 
mas precisa de recursos para essa ação. Esse recur-
so deve ser liberado do MDSA para o Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abastecimento. O pleito 
deve seguir para o ministro Terra. Como falei, esta-
mos atentos à situação e às difi culdades do pequeno 
produtor de leite. São 1,3 milhões de famílias que 
vivem da atividade. Não podemos ignorar isso! Por 
isso, e diante as denúncias, fechei o mercado para o 
Uruguai. Estamos discutindo as melhores políticas 
para resolver tudo de forma efetiva”. 

Brasil fecha o mercado para o Uruguai

• Preço do diesel e dos insu-
mos em geral, 

• Queda do consumo de leite 
pela população, 

• Concorrência do leite em pó 
importado do Uruguai

• Falta de legislação 
adequada para garantir o 
faturamento do produtor

• Condições das estradas do 
interior 

• Falta de sucessão familiar, 
entre outros fatores.

São apontadas como vilãs da produção leiteira
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Michael Garcia

O amanhecer de quinta-feira, dia 19, revelou a 
força dos ventos de 95 km/h registrados durante a 
madrugada. Em alguns pontos da cidade as rajadas 
podem ter alcançado uma velocidade ligeiramente 
acima, tendo em vista a característica observada 
quando a luz do sol rompeu a escuridão da noite. 
Em pontos da Av. Venâncio Aires e Av. Sagrada 
Família o cenário era de destruição, partes da pista 
estavam obstruídas com árvores inteiramente ou 
parcialmente quebradas ou arrancadas. Estima-se 
que 120 residências tenham sofrido algum dano  
em todo o Município. Toldos vieram ao chão, vi-
dros de estabelecimentos comerciais quebraram, 
placas e muros caíram, mas somente duas pessoas 
fi caram levemente feridas.

A falta de energia elétrica e de água atingiu 
praticamente toda a cidade. Na manhã de ontem 
moradores do Bairros São Carlos, Pippi e Kurtz, 
São Pedro ainda reclamavam da falta de energia. 
Na zona rural do município o vento tombou um 
trator, arrancou completamente a cobertura de 
instalações e na sexta-feira, ainda estavam sem luz 
as localidades de Buriti, Distrito União, Ressaca da 
Buriti, Três Sinos, entre outras.  

Uma das fotos que viralizou na internet foi de 
um Jacarandá Mimoso, com tronco doente, que 
caiu sobre as pérgolas dos 30 povos missioneiros 

que formam o portal da Praça Pinheiro Machado. 
Pelo menos três delas foram destruídas. 

Este foi quarto evento climático severo em ou-
tubro. O volume de chuva acumulado no mês é de 
297 milímetros. Famílias que ainda se recupera-
vam de uma chuva de granizo atípico pelo tama-
nho das formações de gelo, com cerca de 6cm de 
diâmetro, novamente precisaram da solidariedade 
de parentes, vizinhos e poder público. O município 
está em Situação de Emergência pela segunda vez 
no ano. 

TRABALHO DE RECUPERAÇÃO
O prefeito determinou a convocação emergen-

cial dos servidores das secretarias municipais de 
Obras e Serviços Urbanos, do Meio Ambiente, da 
Habitação e da Assistência Social para restabele-
cer a normalidade no cotidiano da cidade.

Durante toda a quinta-feira, equipes de secreta-
rias da prefeitura, voluntários, 1º BCom, Corpo de 
Bombeiros, RGE e Corsan uniram-se na recupera-
ção de residências atingidas, desobstrução de ruas 
da cidade com a retirada de árvores e galhos. Se-
gundo o secretário da Habitação, Everaldo Oliveira, 
foram atendidas 80 pessoas no Corpo de Bombei-
ros e 40 na sede da Secretaria, totalizando cerca de 
120 famílias que tiveram danos nas residências.

Árvore derruba poste na Rua David Canabarro

Cobertura de zinco amanhece no meio da Av. Sagrada Família 
no Bairro Pippi, próximo a estátua do Tio Bilia

Toldo despenca na Rua Marechal Floriano

Vento causa cenário de 
destruição no município
Por volta das 4h45min a estação meteorológica da URI registrou ventos de até 95 km/h. 
Pela manhã a quantidade de árvores arrancadas e quebradas surpreendeu os moradores

Jacarandá Mimoso com tronco doente cai com o vendaval e destrói pelo menos três pérgolas 
que representam os trinta Povos Missioneiros na Praça Pinheiro Machado

Muro do Antigo Poliesportivo da SER Santo Ângelo cai na Av. Brasil

Clima
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“Missão dada... 
Missão cumprida”

Foram criados e inaugurados no Lar da Velhice Isabel Oliveira Rodrigues
o “Solário” - Ilsa Farias de Farias e o “Espaço Saúde” - Loi Roque Biacchi

Dois novos ambientes foram formalmente entre-
gues aos 48 idosos residentes no Lar da Velhice Isabel 
Oliveira Rodrigues, na tarde de quinta-feira, dia 19. Os 
projetos de um jardim de inverno e de uma sala de-
dicada a saúde foram inspirados nas duas personali-
dades que deram nome obra. “Flores em vida” disse o 
atual presidente Luiz Rogério Mousquer que emocio-
nado agradeceu a contribuição dos homenageados e 
afi rmou que o nome deles confundem-se com o nome 
da instituição e o legado do trabalho é “inspiração to-
dos os dias”, ou seja, inspiração para concretizar as re-
formas e adequações que resultaram em qualifi cação 
no ambiente de trabalho dos 26 funcionários e 48 re-
sidentes. 

O SOLÁRIO E A SALA SAÚDE - O Solário Ilsa 
Farias de Farias é um jardim de inverno que qualifi ca 
o espaço de convivência e o Espaço Saúde Loi Roque 
Biacchi é uma repartição onde foram implantadas sa-
las para tratamentos odontológico, podologia, fi siote-
rapia e consultório médico.

Além disso, uma série de investimentos na restau-
ração e manutenção predial foram realizadas no últi-
mo semestre, como a pintura e recuperação de abertu-
ras em todo o recinto.

AGRADECIMENTOS - A tarde foi de agradeci-
mento a pessoas físicas, jurídicas e entidades governa-
mentais e militares que contribuíram das mais diversas 
formas. A confraternização foi em torno da recupera-
ção da credibilidade e capacidade de gestão atribuída 
ao trabalho das últimas diretorias. Na visão do atual 
diretor fi nanceiro, Leonardo Schoffen, fundamental 
para o envolvimento de todos aqueles que decidiram 
contribuir fi nanceiramente e com trabalho no projeto.

Foram investidos nas reformas e na criação dos es-
paços mais de R$ 38 mil reais, sendo que R$ 20 mil usa-
dos na pintura e reforma de aberturas, foram captados 
por meio de um projeto aprovado pela Vara Criminal, 
R$ 9 mil de doações pelo programa Rugido do Bem e 
os R$ 9 mil restantes, com promoções, doações e cola-
boração de clubes de serviço e da comunidade em geral. 

RECUPERAÇÃO DA CREDIBILIDADE - Ivo 
Schneider, Loi Roque Biacchi, Lia Salete Lopes, Arno 
Knorst, Janime de Oliveira e Emilia Nene dos Santos 
se encontraram na inauguração. Pessoas consideradas 
fundamentais para a recuperação da credibilidade da 
instituição, que antes da diretoria composta por estas 
pessoas, passou por momentos de difi culdade fi nan-
ceira e problemas de gestão. 

Ilsa Farias de Farias não poupou as palavras mas 
esbanjou cordialidade, distribuiu mimos para todos e 
afi rmou que “a amizade é a mãe de todas as virtudes”.

Loi Biacchi afi rmou que com empenho e trabalho 
o resultado aparece melhorando a sociedade em que 
vivemos. Sentiu-se honrado com a gentileza recebida, 
afi rmando que não está acostumado com tal homena-
gem e na sua fala valorizou o trabalho de todos os fun-
cionários, residentes e diretoria. 

O vice Presidente Otávio Reichert destacou a soma 
de esforços e colaborações, para ele a concretização do 
sonho da diretoria encontrou respaldo e motivação na 
boa vontade de empresários e pessoas da comunidade, 
foi com a contribuição de todos que a inauguração foi 
realizada na tarde de quinta-feira.

Autoridades políticas, militares e civis participaram da solenidade que contou também com a banda de música do 1º BCom

Marcos Demeneghi

Geral

Equipamentos e acessórios na sala de fi sioterapia

Loi R. Biacchi e Luiz Rogério Mousquer inauguram a Sala Saúde Ilsa Farias de Farias e Otávio Reichert desceram a placa
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No final de tarde da quinta-
-feira, dia 19, a PRF prendeu 
um caminhoneiro na BR 285, 
em Ijuí, por estar dirigindo 
embriagado. Após receber di-
versas ligações de usuários re-
latanto que um caminhoneiro 
estaria andando em zigue-za-
gue e ingerindo bebida alcoóli-
ca, a PRF abordou o veículo em 
frente ao Parque de Exposições 
de Ijuí.

Já no primeiro contato, o 
motorista, 49 anos, morador 
de Santo Ângelo, apresenta-
va forte hálito etílico, vestes 
desalinhadas, dificuldade na 
fala, então, foi convidado a 
realizar o teste de alcoolemia, 
o qual acusou o resultado de 
1,02 mg/L, índice três vezes 
superior ao estabelecido pela 
lei para caracterizar o crime de 
embriaguez, que é de 0,3 mg/L. 

No interior do veículo havia 
um cooler de cerveja com di-
versas latas vazias. 

Diante da caracterização do 
crime de embriaguez, o moto-
rista foi conduzido até a Dele-
gacia de Polícia Civil de Ijuí, 
onde foi lavrado o auto de pri-

são em flagrante. 
O valor da fiança foi arbitra-

do em R$ 1.800,00, no entan-
to, não foi pago e o motorista 
foi encaminhado ao sistema 
prisional. O cavalo trator, com 
placas de Inhacorá, foi recolhi-
do ao depósito.

Prisão de foragido
Às 14h da quarta-feira, dia 18, uma Guar-

nição de serviço da Brigada Militar abordou 
em via pública um indivíduo, e em consulta ao 
Sistema foi verifi cado que o mesmo estava na 
condição de Foragido, sendo encaminhado a 
DPPA para as devidas providências.

Furto simples em residência
Às 21hs40min da quarta-feira, dia 18, uma 

Guarnição de serviço da Brigada Militar foi so-
licitada para atender ocorrência de furto simples 
em residência, na Rua Roque Gonzales Centro, 
onde um indivíduo de vinte e dois anos de idade 
pulou uma grade de aproximadamente dois me-
tros de altura e furtou uma mangueira de jardim 
com aprox. 25 metros de comprimento. Após 
deslocou-se em direção ao Bairro Boa Esperança 
onde foi capturado pelos policiais que o conduzi-
ram a DP para o devido registro policial.

Acidente de trânsito
Às 22hs40min da quarta-feira, dia 18, uma 

Guarnição de serviço da Brigada Militar aten-
deu acidente de trânsito com danos matérias 
na Rua Quinze de Novembro, quando uma 
moto Honda Biz deslocava-se no  mesmo sen-
tido que  um automóvel GM Prisma e ocorreu 
um abalroamento, com danos em ambos os  
veículo. A Brigada Militar efetuou o atendi-
mento aos envolvidos , posterior ambos foram 
liberados para seguir destino. 

Fato em tese atípico
Às 17hs10min da quinta-feira, dia 19, uma 

Guarnição de serviço da Brigada Militar foi 
acionada pela vítima no Bairro Pilau , a qual 
informou que possui medidas protetivas con-
tra seu ex namorado e que este estaria em sua 
residência ameaçando-a de morte. No local, foi 
dado voz de prisão ao acusado e as partes en-
caminhadas a DP  onde foi efetuado o registro.

Injúria
Às 23hs05min  da quarta-feira, dia19 uma 

Guarnição de serviço da Brigada Militar foi des-
pachada para atender ocorrência de violência 
doméstica na Rua Gustavo Barroso no Bairro 
Subuski, onde um cidadão de cinquenta e dois 
anos de idade embriagado, entrou em desenten-
dimento com a esposa e sua fi lha de dezoito anos 
de idade que mora com os pais e tem duas fi lhas 
pequenas, segundo a vítima seu pai chegou em 
casa embriagado e discutiu com o ex namorado 
da mesma que estava no local. Posterior ofendeu a 
vitima com palavras de calão a injuriando, a guar-
nição conduziu as partes a DP para o registro poli-
cial a vítima não demonstrou interesse em repre-
sentação criminal e nem em medidas protetivas 
de urgência, fi cou ciente do prazo decadencial de 
seis meses para possível queixa crime.

PRF apreende ar-condicionados 
importados ilegalmente

No fi nal da manhã da quinta-feira, dia 
19, na BR 285, em Ijuí, a PRF apreendeu 
sete aparelhos de ar-condicionado importa-
dos, sem o devido desembaraço aduaneiro. 
Ao verifi car o compartimento de carga, foram 
encontrados sete aparelhos de ar-condicionado 
importados do Uruguai sem a quitação do im-
posto respectivo. Além disso, na mesma condi-
ção, o motorista ainda trazia um televisor de 43’.
O veículo e as mercadorias foram apreendidas e 
encaminhadas à Receita Federal de Santo Ângelo. 

 O fato da cidade já possuir orgãos de segurança, são pontos destacados para justifi car o pedido para a implantação do curso

Curso de formação de Policial 
Militar em Santo Ângelo

Trazer para Santo Ângelo o curso de formação de 
novos Policiais Militares. Essa foi a ideia defendida 
pelo vereador Felippe Terra Grass na sessão ordiná-
ria do Legislativo, realizada na segunda-feira, dia 16.

No Plenário, Felippe apresentou requerimento 
para que a Casa Legislativa encaminhe às lideran-
ças e órgãos competentes do Estado documento 
reiterando os motivos pelo qual Santo Ângelo é 
uma cidade em potencial para a implantação do re-
ferido curso.

O fato do município já possuir a sede de um Co-
mando Regional de Polícia Ostensiva e contar com 
o Regimento de Polícia Montada foram alguns dos 
pontos destacados pelo parlamentar, que também 
justifi cou seu requerimento destacando o aumento 
da criminalidade e a redução do efetivo devido aos 
processos de aposentadoria.

“A cidade já foi sede de vários cursos de forma-

ção de policiais, sendo sempre reconhecida pela 
excelência no treinamento, devido a estrutura e a 
qualidade do quadro docente. Um curso de forma-
ção na cidade faz com que os policiais fi quem na re-
gião e tal fato colabora para o aumento do efetivo, 
movimento da economia e, claro, para a redução da 
criminalidade”, afi rmou.

Com a aprovação unânime na Câmara de Ve-
readores, um ofício solicitando que Santo Ângelo 
passe a sediar o referido curso será encaminhado 
ao Secretário Estadual da Segurança Pública, ao 
Comandante Geral da Brigada Militar e ao Diretor 
de Ensino da Brigada Militar. 

O mesmo ofício também será remetido ao Co-
mandante do 7º RPMon e ao Deputado Eduardo 
Loureiro. Além disso, Felippe garantiu que agenda-
rá audiência com lideranças estaduais e órgãos de 
segurança a fi m de viabilizar a proposta.

Vereador Felippe Terra Grass apresentou nesta semana na Câmara de Vereadores, 
um requerimento visando trazer a Santo Ângelo o curso de formação de novos 

Policiais Militares

Segurança
Divulgação / BM

PRF prende caminhoneiro de Santo Ângelo, 
dirigindo embriagado na BR 285 

Após denuncias, a PRF prendeu um homem de 49 anos por embriaguez ao volante

Divulgação / PRF
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